

Prédication - Rolf Zumthurm, curé doyen Aigle

« Ta nuit sera lumière de midi ! »

C'est une **parole paradoxale** :

Nuit noire ... et éclatante lumière de midi.

Obscurité ... et soleil au zénith.

« Ta nuit sera lumière de midi ! »

C'est le titre d'un **chant engagé et poignant**,

fruit de la collaboration du duo bien connu **Scouarnec – Akepsimas**,
qui reprend les **prophéties d'Isaïe** !

Ce texte de la Bible hébraïque, **Isaïe 58**,

nous est proposé

aujourd'hui

pour la semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

Pour nous rappeler

que nous sommes **croyants et chrétiens...**

Pas pour nous-mêmes.

Mais toujours **pour les autres !**

Nous sommes appelés à devenir

« *un peuple ardant à faire le bien* » !

Regardons donc de plus près :

comment nous engager ...

comment servir ...

comment être chrétiens pour les autres ...

Nous suivrons la **paraphrase** et la **traduction poétique** du chant :

« Ta nuit sera lumière de midi ! »

♪ « *Si tu dénoues les liens de servitude ...
si tu libères ton frère enchaîné ...
La nuit de ton chemin sera lumière de midi !* »

La libération ! L'émancipation ! La liberté !

Voilà ce dont notre monde a bien besoin !

Combien de personnes sont aujourd'hui encore **des esclaves** :

Des **ouvriers sans droits**.

Des **populations entières** sous tutelle d'un **régime totalitaire**.

Des **personnes emprisonnées**

à cause de leur appartenance, de leurs idées ou de leur foi.

Et trop souvent, nous sommes **nous-mêmes emprisonnés** :

emprisonnés par nos **préjugés**,

par notre **indifférence**,

par notre **égoïsme**.

♪ « *Si tu partages le pain que Dieu te donne ...
avec celui qui est ta propre chair ...
La nuit de ton amour sera lumière de midi !* »

Le partage ! La solidarité ! La fraternité !

Les besoins sont **immenses**.

Le manque **énorme**.

La faim **terrible**.

On se sent **démuni** face à la misère du monde.

Et pourtant :

Tout ce que nous avons **nous-mêmes reçu**
est d'abord un **don de Dieu**.

Nous ne faisons que partager
ce qui **ne nous appartient pas**.

Reconnaître en **chaque humain – un frère, une sœur**
c'est déjà un pas vers une **humanité solidaire et réconciliée**.

« *Fratelli tutti* » - « *Tous frères* » disait le pape François.

♪ « *Si tu détruis ce qui opprime l'homme ...
si tu relèves ton frère humilié ...
La nuit de ton combat sera lumière de midi !* »

La justice ! Les droits de l'homme ! L'égalité !

Voilà encore des **revendications** d'une triste actualité.

Il y a ceux qui vivent sous un **régime corrompu, arbitraire et injuste**.

Ceux dont les **droits fondamentaux** sont bafoués.

Ceux qui sont **persécutés, défavorisés, discriminés**, voire **inexistants**...

Nous pouvons donner **une voix** aux **sans-voix**.

Ou **boycotter** des produits d'une certaine provenance.

Mais nous avons aussi à **remettre debout**, à **soutenir**, à **encourager**
celui qui est tout proche de chez nous
et qui vit **sa propre situation** comme une **injustice**.

« *La gloire de Dieu c'est l'homme debout* » écrit saint Irénée.

♪ « *Si tu dénonces le mal qui brise l'homme ...
si tu soutiens ton frère abandonné ...
La nuit de ton appel sera lumière de midi !* »

La vérité ! Le soutien ! L'acceuil !

La vérité qui **rend libre**.

La vérité qui **réagit** face aux « *fake news* », face au **mensonge** !

Nous avons à **dénoncer – publiquement –**
ce qui est **mal**.

Et à nous **engager – concrètement –**
pour le **bon**.

Politiquement – aussi.

C'est bien à l'opposé du « *d'abord moi et mon clan* »
du « *MY COUNTRY - FIRST* » !

L'autre est un **frère à aimer**.

Qui qu'il soit ! Et d'où qu'il vienne !

Le **commandement de l'amour du prochain** ne se conjugue pas en :
« *beaucoup – un peu – pas du tout* ».

♪ « *Si tu abats les murs entre les hommes ...
si tu pardones à ton frère ennemi ...
La nuit de ta passion sera lumière de midi !* »

L'unité ! le pardon ! L'amitié !

Nous voilà en pleine **semaine de l'unité**.

L'apôtre Paul affirme

que la **paix** apportée par le Christ a **renversé tout mur qui sépare**.

Nous avons à découvrir

tout ce qui **nous unit**,

nous avons à mettre en avant

tout ce qui **nous rapproche**.

Evitons de **grossir les différences**,

de nous complaire dans les **sophismes de l'opposition**.

N'érigons **pas de nouveaux murs** !

Mais **osons le pardon**.

Pour **surmonter les obstacles du passé**.

Et pour **guérir les blessures**.

Entre **pays**.

Entre **personnes**.

Entre **Eglises**, aussi.

Jean, chapitre 12, est l'Evangile proposé
pour aujourd'hui,
pour la semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Comme dans le passage du prophète Isaïe,
il y est – aussi – question de « *lumière* » et de « *ténèbres* ».

Jésus est « *la lumière du monde* ».

Nous sommes appelés à le **suivre**.

Il est « *notre lampe de poche* »
pour **choisir le bon chemin** :

Sa Parole est « *une lampe pour ma route,*
une lumière sur mon chemin ».

« *Marchez pendant que vous avez la lumière,*
pour que les ténèbres ne s'emparent pas de vous :
car celui qui marche dans les ténèbres
ne sait où il va ! »

Nous avons à **prendre exemple sur Jésus**,
à croire que – par sa **résurrection** –
il **transforme** toutes les nuits et toutes les obscurités
en « *lumière de midi* » !

« *Pendant que vous avez la lumière,*
croyez en la lumière
pour devenir des fils (et des filles) de lumière ! »

Comme Jésus est « *la lumière du monde* »,
nous aussi, nous avons à devenir « *lumière pour le monde* »,
pour que le monde reconnaissse en nous
« *des fils (et des filles) de lumière* ».

Il nous reste la **lettre de Paul aux Ephésiens**,
troisième texte biblique
proposé pour la semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

C'est encore un appel
à être des **croyants**, des **chrétiens**
pour les autres,
et **avec** les autres...

« **Accordez votre vie à l'appel que vous avez reçu.**

*En toute humilité et douceur, avec patience,
supportez-vous les uns les autres
dans l'amour.*

*Appliquez-vous à garder l'**unité de l'esprit**
par le lien de la **paix**. »*

Puis Paul insiste sur l'**unicité**
qui est sous-jacente,
qui est antérieure à **toute recherche d'unité** :

« **Il y a un seul corps et un seul Esprit,**
*de même que votre vocation vous a appelés
à une seule espérance ;*
un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême ;
un seul Dieu et Père de tous,
*qui règne sur tous,
agit par tous,
et demeure en tous. »*

J'aimerai conclure avec une **prière**
qui est inspirée
du **commentaire de Jean Calvin** sur la lettre aux Ephésiens
et plus précisément des **versets du chapitre quatre**
que nous avons entendus aujourd'hui...

Une prière qui reprend **le « SI »** exigeant
des prophéties d'**Isaïe**
et qui nous invite à **devenir « UN »** :

*Seigneur, comment être **tes enfants**,
SI nous ne vivons pas en bonne amitié
les uns avec les autres ? ↗*

*Fais-nous la grâce de ton humilité,
pour nous rendre **doux et patients**,
et garder ainsi **l'unité de l'esprit**,
qui sans cela
serait rompue cent fois par jour.*

...
*Seigneur, comment être **sous ton règne**,
SI nous ne sommes pas d'une même volonté
et d'un **même accord** ? ↗*

*Donne-nous de maintenir entre nous
la sainte unité,
dont tu es le fondement,
Toi le **Père**, le **Fils** et le **Saint-Esprit**,
en qui nous avons été baptisés.*

...
*Seigneur, comment être **membres de ton Corps**,
SI l'Esprit de sanctification n'habite pas en nous ? ↗*
*Qu'il nous anime tous
et nous garde en son pouvoir,
afin que nous soyons **UN**
comme tu es **UN** avec le **Père**.*

Amen.

(Un mystère prend corps, Ephésiens, Ecole de la Parole 2008, p.33)